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Prefeitura estuda padronizar passeios e
calçadas para acabar com irregularidades

Microrregião tem cerca de 68 mil doses
de vacina contra a Covid-19 em estoque - pág. 3

A padronização deverá funcionar também como resposta às reclamações da população sobre as irregularidades
nos passeios, como o construído em frente à empresa Transportes Cisne, denunciado por morador - pág. 3

Câmara de Monlevade
aprova subsídio mensal de

R$ 350 mil para Enscon

Pátio do
Detran

desativado
vira

problema
em Ferros

O delegado regional
da Polícia Civil de Itabi-
ra, Helton Cota, em con-
tato pelo Whatsapp, dis-
se ao Folha Popular que
irá ajudar o proprietário
da área usada em Ferros
como pátio para recolhi-
mento de veículos irre-
gulares por autoridades
policiais a retirar os veí-
culos de lá.
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Vizinhos denunciam que local virou criadouro
de insetos e esconderijo de marginais

Em 45 dias, Carreta da
Saúde já atendeu mais

de mil em Itabira

Vacinação antirrábica de
cães e gatos vai até o dia
22 de outubro em Itabira

Passabém vai preservar sua
história e pontuar no ICMS

Donos de imóveis em
Monlevade podem

pagar tributos pelo PIX

CULTURA

A história da maruja-
da de Passabém e 12
bens patrimoniais prote-
gidos integram a 8ª Jor-
nada do Patrimônio Cul-
tural de Minas Gerais,
que acontece no domin-
go (12), com transmis-
são pelas redes sociais.

Página  8 Igreja São José, praça da Matriz e casarão

COMODIDADE

A Prefeitura de João Monlevade disponibiliza
novas opções para o pagamento do

Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU) e de
alvarás diversos através do sistema PIX
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São Gonçalo

Benéfica influência astral para tratar de questões
sociais pendentes, para lucrar em negócios inici-
ados anteriormente. Apenas na vida amorosa você
poderá ter algum contratempo, mas não tenha
dúvida que o culpado será você mesmo.

Alguma surpresa agradável no setor amoroso.
Enfrente os problemas difíceis com tranquilida-
de e mais confiança em si. O momento é dos
melhores para atrair novos amigos e para colocar
em prática novas ideias, ao trabalho bem aplica-
do, e aos pequenos negócios.

Saiba o que vai falar ou o que vai fazer em rela-
ção aos amigos para que eles não se ressintam de
uma frase mal colocada. É provável que, se me-
ditar sobre a opinião dos outros terá maior re-
compensa num futuro próximo. Evite iniciar qual-
quer tipo de discussão.

Pode conseguir grande progresso em muita coisa
agora. Confie nas pessoas que o cercam. Tenha
mais determinação e coragem em tudo o que em-
preender. Mantenha a serenidade e se possível, pro-
cure isolar-se para reabastecer as suas energias.

Boas chances se evidenciarão no trabalho fa-
vorecendo os planos que têm em mente. Os
astros dão indicações que o período será mui-
to feliz com relação aos seus sentimentos com
pessoas do sexo oposto.

Ótima influência astral para casamento ou união
ou para novas associações e para lucrar em negó-
cios junto ao sexo oposto. Cuidado com rivalida-
des e inimigos declarados. Muita intensidade e
disponibilidade para a recreação e um maior con-
tato com a natureza só vai lhe fazer bem.

Procure evitar os compromissos arriscados.
Não trate com pessoas desconhecidas e tenha
cautela. Tudo o que você pensar ou fizer du-
rante este período, poderá vir a acontecer do
melhor modo possível.

Evite a falta de persistência e dê continuidade nos
empreendimentos ou negócios, que conseguirá
bons resultados neste período. Bom para tratar
com pessoas importantes ao seu progresso. Con-
trole a sua rebeldia, e não se exponha aos seus
inimigos declarados.

Um encontro pode marcar o início de uma ami-
zade mais proveitosa e duradoura. Há prenúnci-
os de notícias agradáveis que poderão sugerir a
ideia de uma viagem. Conte com a ajuda de pes-
soas idosas. Também um episódio romântico ou
sentimental encherá de alegria todo seu ser.

Socialmente, procure ser mais ativo, assim, você
poderá encontrar alguém que realmente o ajude a
chegar onde quer, principalmente em relação à
sua vida profissional. Ainda hoje, novas perspec-
tivas vão se abrir para você.

Período muito bom para você. Vai se entender
perfeitamente com sua família e com seus supe-
riores e colegas de trabalho e lucrará bastante se
poupar seu dinheiro. Você continua indeciso em
relação a um envolvimento romântico.

Período promissor. Seja otimista e aproveite as
chances que surgirão agora. Bom momento para
os jogos, sorteios e loterias. Você vai repassar para
as pessoas, uma grande intensidade, muito mais
charme e outros atrativos que as pessoas procu-
ram uma nas outras.

A Câmara Municipal de São Gonçalo do
Rio Abaixo registra, de 13 de setembro a
15 de outubro, as inscrições para o proces-
so seletivo do Aprendiz Legal: projeto que
dá oportunidade aos jovens de terem a sua
primeira experiência no mercado de traba-
lho na Câmara. As inscrições podem ser
feitas na Escola do Legislativo Isabel Ro-
drigues, na sede do Legislativo, ou pelo site
“www.camarasaogoncalo.mg.gov.br/apren-
dizlegal2022”.

Para o presidente da Câmara, Diego José
Ribeiro (PDT), trata-se de uma iniciativa fun-
damental para a valorização dos jovens são-
gonçalenses. “Sabemos que o mercado de
trabalho tem sido cada vez mais exigente, e
já ter alguma experiência para ingressar é tido
como essencial. Por isso, o Legislativo se-
gue com o programa Aprendiz Legal, que
além de qualificar profissionalmente os nos-
sos jovens, combate a evasão escolar e o tra-
balho infantil”, declarou.

O projeto oferece até quatro vagas com
pagamento mensal de R$ 589,12. Outros be-
nefícios são vale transporte, 13º salário e
FGTS. O contrato tem a duração de 12 me-
ses e com uma jornada de trabalho de apren-
dizagem de 20 horas semanais. O jovem
aprendiz realizará as atividades laborais den-
tro da Câmara Municipal de São Gonçalo,
de segunda a sexta-feira, alocado nos seto-
res administrativos.

Para se inscrever, o jovem deve cumprir
os seguintes requisitos: ter até 24 anos e cur-
sar o ensino médio em escola pública no
município, possuir RG e CPF, comprovar ser
domiciliado na cidade e não possuir vínculo
empregatício ou de prestação de serviço.
Além disso, os alunos aprovados no proces-
so seletivo deverão comprovar que estão ap-
tos a cursar o 3º ano do ensino médio em es-
cola pública em São Gonçalo no ano de 2022,
através de comprovante de matrícula. Estu-
dantes matriculados no programa Educação
de Jovens e Adultos (EJA) também podem
se inscrever.

O processo seletivo consiste em uma pro-
va escrita de três horas de duração, que será
realizada no dia 7 de novembro, com ques-
tões sobre a Lei Orgânica Municipal, o regi-
mento Iinterno, o livro “150 termos para en-
tender política”, e acerca do funcionamento
dos três poderes existentes no Brasil. Serão
cobrados ainda fatos e notícias nacionais so-
bre política brasileira que foram veiculados
nos últimos seis meses nos meios de comu-
nicação. No dia da prova, será obrigatória a
apresentação do documento de identidade
com foto (RG).

O edital completo está disponível em
“www.camarasaogoncalo.mg.gov.br”. Mais
informações podem ser obtidas também pelo
telefone (31) 3833-5202.

Câmara abre processo
seletivo para

Aprendiz Legal 2022

7 de Setembro
Protestos contra e a favor do governo do

presidente Jair Bolsonaro marcaram o feri-
ado da Independência no Brasil em 7 de se-
tembro e o itabirano não ficou de fora, fa-
zendo questão de mostrar toda sua indigna-
ção quanto à condução da política no país.
Na pauta, crises: social, ambiental, sanitá-
ria, humanitária, política e econômica. Os
pró-Bolsonaro defendiam o direito do pre-
sidente governar e os esquerdista concen-
travam seus protestos responsabilizando o
presidente por todas as mazelas do país,
apontando ingovernabilidade. Em Itabira, a
participação surpreendeu até mesmo os or-
ganizadores que, no caso dos pro-Bolsona-
ros, tiveram que mudar de última hora o for-
mato programado inicialmente. O que era
para ser um culto de oração, ganhou as ruas
em uma grande caminhada.

Vacinômetro
Mais de 800 mil mineiros não voltaram

para tomar a segunda dose de vacina contra a
Covid-19. A constatação foi aferida pelo Tri-
bunal de Contas de Minas Gerais, que exige
dos 853 municípios medidas publicitárias e de
conscientização para atrair este público.

Na microrregião de Itabira, estes núme-
ros ficam visíveis com o grande estoque de
vacinas aguardando o público para a imuni-
zação completa. Em Itabira, por exemplo,
são 32.497 doses no estoque, quantidade que
poderia imunizar ¼ da população. A preo-
cupação é que as vacinas contra a Covid-19
têm prazo de validade e as perdas já come-
çam a ser registradas.

Vacinômetro II
Até o dia 8 de setembro, São Gonçalo do

Rio Abaixo aparecia como a primeira cidade
da microrregião a imunizar 100% da popula-
ção com a primeira dose da vacina contra a
Covid-19. Os números estão lançados no pai-
nel “coronavirus.saude.mg.gov.br/vacinome-
tro”. Com a segunda ou dose única, 39% já
estão imunizados. Outras duas cidades em
posição de destaque com a primeira dose são
Nova Era e Santo Antônio do Rio Abaixo, com
90% e 84%, respectivamente.

Presídio
Os prejuízos com o abandono do prédio

onde funcionava o presídio de Itabira, não
deverão passar impunes. O vereador Sidney
Marques Vitalino (PTB) está decidido a apu-
rar de quem é a responsabilidade e afirma que
já tem assinaturas suficientes para iniciar as
investigações através da instauração de uma
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI). An-
tes, porém, de iniciar um trabalho mais des-
gastante, ele optou por aguardar pelo encami-
nhamento de ações já iniciadas por outras pes-
soas. Basta agora, familiares de presidiários
terem a mesma paciência.

Dignidade Menstrual
Falta de acesso a absorventes e também a

condições básicas de saneamento em casa e
na escola reforça a desigualdade de gênero e
aflige, sobretudo, mulheres e meninas em si-
tuação de vulnerabilidade. Projeto aprovado
na Câmara Municipal, vem corrigir esse pro-
blema em Itabira. Agora é lei. Toda menina
tem acesso legal a absorvente menstrual, sem
ter que pedir favor.
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Em 15 cidades da
microrregião de Itabira,
o estoque de vacinas
contra a Covid-19 che-
gou a 67.798 doses no
dia 8 de setembro, con-
forme lançamentos fei-
tos pelas próprias prefei-
turas no portal “https://
coronavirus.saude.mg.gov.br/
vacinometro”, da Secre-
taria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais.

O número não é ex-
clusivo na microrregião,
sendo realidade em todo
o Brasil, possivelmente
devido à recusa das pes-
soas em receber a segun-
da dose do imunizante.

Em Minas Gerais, a
situação alertou o Tribu-
nal de Contas do Estado
(TCE), que identificou
que mais de 800 mil mi-
neiros não voltaram para
completar o cartão da
vacina contra a doença.

O número foi obser-
vado após análise no
Vacinômetro e no Siste-

Itabira deverá adotar
um modelo padronizado
para construção de cal-
çadas e passeios da cida-
de. Isso é o que prevê o
Plano Diretor Munici-
pal. A Universidade Fe-
deral de Itajubá (Unifei)
– campus Itabira possui
um projeto-piloto deno-
minado Nossa Calçada.
A Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Ur-
bano (SMDU) está em
contato com a universi-
dade para avaliar e, se
possível, implantar o pro-
grama em toda a cidade.
No entanto, não existe
data prevista para isso.

Ainda em estudo, o
projeto universitário
visa elaborar um manu-
al de conservação e fis-
calização das calçadas
da cidade.

A padronização deve-
rá funcionar também
como resposta às recla-
mações da população so-
bre as irregularidades
nos passeios, como o
construído em frente à
empresa Transportes Cis-
ne, denunciado por mo-

Prefeitura estuda padronizar passeios e
calçadas e acabar com irregularidades

rador da vila Paciência
por meio de fotos.

A reportagem procu-
rou ouvir a empresa envi-
ando mensagem de What-
sapp e ligações, mas não
obteve resposta em relação
à necessidade de reparos.

A foto mostra o piso
estourado e estufado,
sem condições de trânsi-
to para o pedestre. Pes-
soas com dificuldade de
locomoção ficam ainda
mais prejudicadas.

O problema não é

exclusividade na calçada
da Cisne. É fácil encon-
trar, nas diversas regiões
de Itabira, passeios com
buracos, falta de nivela-
mento e, principalmente,
pouca acessibilidade.

Procurada, a Prefei-

tura informou que, ape-
sar dos passeios serem
públicos, a construção e
manutenção é de respon-
sabilidade do proprietário
do terreno ou imóvel. No
entanto, cabe ao Municí-
pio fiscalizar e, caso seja
necessário, notificar e
aplicar multa de R$ 348.

“Conforme o artigo
131 da lei 1972/78 –
Código de Posturas do
Município de Itabira, os
proprietários de imóveis,
edificados ou não, situ-
ados em vias e logradou-
ros públicos pavimenta-
dos e dotados de guias
ou sarjetas, são obrigados
a construir ou reconstruir
os respectivos passeios e
mantê-los em perfeito
estado de conservação”,
informou a Assessoria de
Comunicação.

Quem tem deficiên-
cia física ou mobilidade
reduzida também sofre
com as condições das
calçadas em Itabira. “Nos
sentimos prejudicados,
falta reparo. Em vários

lugares encontramos
muitos buracos que estra-
gam as cadeiras de rodas
e somos obrigados a nos
arriscarmos no meio da
rua”, diz Maria Gorete de
Souza, cadeirante.

Ela cobra o cumpri-
mento do Código Mu-
nicipal de Posturas.
“Há inadequação. A
maioria dos pisos não
tem acesso para as pes-
soas com deficiência.
Em alguns lugares até
são muito estreitos”,
diz José Ribeiro Souza,
também dependente de
cadeira de rodas. 

Ana Carolina Teixei-
ra diz ter cuidado redo-
brado ao andar pelos
passeios no Caminho
Novo com a mãe idosa.
“Fico olhando para bai-
xo, com sensação de
medo por ela”, diz.

Para o advogado Gus-
tavo Patrocínio, o que está
faltando na cidade é fisca-
lização. “Acho que se a fis-
calização fosse mais firme
o pessoal arrumaria. O bra-
sileiro só faz o certo, quan-
do dói no bolso”, avalia.

Acessibilidade

Morador enviou fotos denunciando condições de passeio na vila Paciên-
cia; problema pode ser visto em vários pontos da cidade

VACINÔMETRO: https://coronavirus.saude.mg.gov.br/vacinometro - POPULAÇÃO TOTAL - Porcentagens
arredondados para mais - População conforme estimativas 2020 do IBGE

ficação das pessoas que
estão com a segunda
dose em atraso, contatar
essas pessoas para que
elas tomem a segunda
dose e promover, dentro
da realidade de cada cida-
de, campanhas publicitá-
rias sobre a importância
do esquema vacinal com-
pleto. “É necessário que
seja implementado, com
urgência, o trabalho de
busca ativa das pessoas
que não receberam a dose
complementar do imuni-
zante, ação essa extrema-
mente oportuna para ga-
rantir a efetividade da va-
cinação, prezando pelo
bem-estar dos munícipes”
disse o presidente do tri-
bunal, no ofício.

O documento reforça
que “a transparência e a
publicidade dos dados
coletados poderão servir
de indicadores epidemio-
lógicos para definição de
distribuição de próximas
remessas de vacinas”.

Microrregião tem cerca de 68 mil doses
de vacina contra a Covid-19 em estoque

ma de Informações do
Programa Nacional de
Imunizações (SI-PNI).

Após a constatação, o
TCE emitiu um ofício
aos 853 municípios para

que os prefeitos tomem
providências para o bom
desempenho do ciclo

completo de vacinação.
Entre as orientações

do tribunal está a identi-
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Câmara de Monlevade aprova subsídio
mensal de R$ 350 mil para Enscon

Os vereadores de
João Monlevade aprova-
ram, em reunião extraor-
dinária na sexta-feira
(3), o projeto de lei de
iniciativa do Executivo
que dispõe sobre o regi-
me extraordinário de
subsídio financeiro ao
serviço público de trans-
porte coletivo, feito pela
Enscon, em razão da
pandemia de Covid-19.

A matéria recebeu oito
votos favoráveis e cinco
contrários. O vereador
Bruno Cabeção (Avante)
justificou ausência.

O projeto aprovado
contém duas emendas. A
primeira delas, de auto-
ria dos vereadores Fer-
nando Linhares (DEM)
e Belmar Diniz (PT), foi
aprovada por unanimi-
dade. A emenda cria um
grupo de trabalho e fis-
calização composto por

representantes da Prefei-
tura, Câmara Municipal
e sociedade civil, com o
objetivo de acompanhar
a planilha do transporte
coletivo mensalmente,
fiscalizar a utilização do
subsídio, monitorar de
modo a se fazer cumprir
a lei, propor alterações,
podendo solicitar con-
sultoria especializada
para análise técnica e
sugestão de alternativas
visando o equilíbrio da
tarifa do transporte.

Já a emenda nº 2, de
autoria da Prefeitura,
contém três itens, que fo-
ram votados separada-
mente. O item I, da
emenda 2, destaca que o
subsídio de R$ 350 mil
será repassado por seis
meses, podendo ser pror-
rogado por decreto pelo
prefeito, desde que haja
justificativa técnica.

Esse item foi aprovado
por oito votos favorá-
veis, dos vereadores Bel-
mar Diniz (PT), Doró da
Saúde (PSD), Fernando
Linhares (DEM), Gusta-
vo Prandini (PTB), Le-
les Pontes (Republica-
nos), Pastor Lieberth
(DEM), Rael Alves
(PSDB) e Vanderlei Mi-
randa (PL). Votaram

contrários ao item os ve-
readores: Thiago Titó
(PDT), Marquinho Dor-
nelas (PDT), Dr. Presun-
to (PDT) e Tonhão (Ci-
dadania). O parlamentar
Revetrie Teixeira (MDB)
se absteve do voto.

O item II acrescenta o
artigo quarto, determinan-
do que os valores do sub-
sídio deverão ser revistos

caso haja, em relação ao
serviço de transporte co-
letivo urbano, repasse do
Governo Federal ou a
adoção de práticas alter-
nativas da receita por par-
te da Enscon. Este item
recebeu voto favorável de
todos os vereadores.

O item III, acrescen-
ta dois parágrafos ao ar-
tigo nono: redução do
preço da passagem em
R$ 0,10, fixando em R$
3,80 para uso no cartão
magnético, R$ 4,00 para
pagamento em dinheiro
e a manutenção de R$
1,00 na linha social re-
ferentes às linhas 42 (cir-
cular) e 43 (Santa Cecí-
lia/Rodoviária), vigoran-
do esses valores enquan-
to perdurar o regime ex-
traordinário de subsídio.
Foram favoráveis ao
item os vereadores Bel-
mar Diniz, Doró, Fernan-

do Linhares, Gustavo
Prandini, Leles Pontes,
Pastor Lieberth, Rael Al-
ves e Vanderlei Miranda.
Abstiveram-se do voto os
vereadores Dr. Presunto,
Marquinho Dornelas,
Revetrie Teixeira, To-
nhão e Thiago Titó.

Por fim, o projeto de
lei 1200/2021 foi apro-
vado por oito voto favo-
ráveis dos vereadores
Belmar Diniz (PT), Doró
da Saúde (PSD), Fernan-
do Linhares (DEM), Gus-
tavo Prandini (PTB), Le-
les Pontes (Republica-
nos), Pastor Lieberth
(DEM), Rael Alves
(PSDB) e Vanderlei Mi-
randa (PL) e cinco contrá-
rios dos parlamentares
Tonhão (Cidadania), Mar-
quinho Dornelas (PDT),
Dr. Presunto (PDT), Re-
vetrie Teixeira (MDB) e
Thiago Titó (PDT).

Em contrapartida, empresa deverá reduzir
valores das passagens
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No dia 19 de no-
vembro, a Câmara Mu-
nicipal de João Monle-
vade vai sediar o Iº Fó-
rum da Águas no mu-
nicípio. A informação
foi confirmada pelo
presidente do Legisla-
tivo, Gustavo Maciel
(Podemos) durante reu-
nião ordinária na quar-
ta-feira, dia 1º. O even-
to tem como objetivo
discutir soluções para
revitalizar e adotar me-
didas para resolver o
problema de assorea-
mento da microbacia
do córrego dos Coe-
lhos, em Pacas. Além
disso, no fórum os par-
ticipantes irão discutir
um possível raciona-
mento no abastecimen-
to de água na cidade.

No dia 31 de gosto,
uma equipe composta
pelo diretor do Depar-

O delegado regional
de Polícia Civil de Itabi-
ra, Helton Cota, em con-
tato pelo whatsapp, disse
ao Folha Popular que irá
ajudar o proprietário da
área usada em Ferros
como pátio para recolhi-
mento de veículos irregu-
lares por autoridades po-
liciais a retirar os veícu-
los de lá. Essa manifesta-
ção ocorreu depois da re-
portagem pedir o posici-
onamento da Polícia Ci-
vil sobre o abandono do
pátio na cidade. Ele afir-
ma que a responsabilida-
de não é da Polícia Civil,
mas que tentará encontrar
um meio para ajudar Tar-
císio da Silveira Caldeira,
dono do imóvel.

O pátio está fechado
desde 2016, devido ao
esgotamento da capaci-
dade. Vizinhos denunci-
am que o local se trans-
formou num criadouro de
insetos e animais peço-
nhentos como aranhas,
cobras e outros. Outra
preocupação de todos é
com a saúde, consideran-
do a aproximação do pe-
ríodo chuvoso, propício
à infestação do mosqui-
to Aedes aegypti, causa-
dor da dengue. Tarcísio
Caldeira disse que antes
de fechar o pátio enviou
uma carta, datada de 22
de agosto, para o então
delegado regional, Pau-
lo Tavares Neto, que
acatou a decisão, confor-
me informou em carta
enviada ao proprietário
no mês seguinte.

Segundo o delegado,
o pátio em Ferros não é
credenciado ao Departa-
mento de Estradas de
Rodagem de Minas Ge-
rais (Detran/MG) por
isso, não tem autonomia
para resolver o proble-
ma. Na atual condição
em que se encontra, a
Polícia Civil fica inclu-
sive impedida de fazer o
leilão para desocupação
do espaço. “Para a reali-
zação de um leilão, é
necessária a autorização
judicial”, afirmou Hel-
ton Cota, ao ser informa-
do pela reportagem de
que a vizinhança está
exigindo a retirada dos
veículos e o desentulha-
mento do local.

Ele orientou o propri-
etário do imóvel a fazer

Pátio do Detran desativado por
superlotação vira problema em Ferros

Vizinhos denunciam que local virou criadouro de insetos e esconderijo de marginais

um levantamento dos
veículos que estão apre-
endidos, com número de
ocorrência e processo
judicial e apresentar para
a Justiça, com o pedido
de devolução de posse
do próprio imóvel. “De
posse dessas informa-
ções, será possível soli-
citar ao poder Judiciário
a realização do leilão”,
ressaltou o delegado.

Mesmo alegando que
a desocupação do terre-

no não é de responsabi-
lidade da Polícia Civil,
um dia depois de ter con-
versado com a reporta-
gem, Helton Cota ponde-
rou sobre a situação, se
dispondo a ajudar o dono
do imóvel no que achar
possível. “Vou ver se
consigo ajudar de alguma
maneira”, disse em men-
sagem enviada por meio
de Whatsapp à repórter.

A área, que mede cer-
ca de 900m², está sendo

usada pelo Detran desde
2007. Na ocasião, Tarcí-
sio Caldeira disse que foi
feito um acordo para fun-
cionamento provisório
do espaço. Em 2016, o
local teve a capacidade
esgotada. Sem espaço
para receber novos veícu-
los, precisou fechar as
portas. Além dos donos
dos carros não compare-
cerem para retirar seus
veículos, a falta de leilão
realizado pelo Detran

transformou o terreno em
um depósito de sucatas.

A maioria dos carros
está no local por deter-
minação judicial. Alguns
deles, há quase 10 anos.
Os veículos considera-
dos sucatas estão empi-
lhados nas laterais do
terreno. Outros estão es-
palhados pela área. Tar-
císio Caldeira disse que
já tentou resolver o pro-
blema de todas as for-
mas, recorrendo às auto-
ridades apontadas como
responsáveis, mas se en-
contra num verdadeiro
“jogo de empurra”. “Eu já
fui na Polícia Civil, me
disseram que é com o juiz,
fui no Fórum, me manda-
ram para a Polícia Civil.
Não sei o que fazer”.

O pátio funciona na
mesma área onde Tarcí-
sio Caldeira mantém
uma oficina automotiva,
negócio responsável
pela renda e sustento da
família. A superlotação
do espaço está inviabi-
lizando o seu trabalho
também. “Eu tenho um
caminhão de reboque e
um outro carro e nem

consigo entrar com eles
mais na oficina. Se en-
trou com um, tenho que
tirar o outro”, dizendo
que restou para ele tra-
balhar em cerca de 30
metros apenas do terre-
no de quase mil metros
quadrados.

“Eu queria ampliar a
oficina, ou vender o ter-
reno ou construir um
prédio. Mas não tem
como fazer nada. Esses
carros aqui são só preju-
ízos”, reclamou ele,
acrescentando que não
recebe aluguel do pátio
e nenhum outro recurso.
“O combinado era eu fi-
car com os valores que
entrassem com a retira-
da dos veículos, mas
como não tem leilão e
ninguém busca seus car-
ros, é só prejuízo”. 

A vizinhança também
reclama que além da pro-
liferação de insetos, o es-
paço se tornou criadouro
de mosquito Aedes aegyp-
ti e esconderijo para mar-
ginais. São cerca de 30
carros no depósito, muitos
já em situação de sucata.
Motos são em média 280.

Câmara de João Monlevade vai
sediar Fórum das Águas

tamento de Águas e Es-
gotos (DAE), José Afon-
so Martins, pelo secretá-
rio municipal do Meio
Ambiente, Samuel Do-
mingos e representantes
da Prefeitura e Câmara
Municipal, se reuniu di-
ante da constatação de
um cenário de escassez
de água nos reservatóri-
os devido à seca.

A necessidade de
conscientizar a popula-

ção a respeito do uso res-
ponsável da água foi
apontada por José Afon-
so. Segundo ele, muitas
vezes, a população se uti-
liza da água tratada de
maneira indevida. Gusta-
vo Maciel foi enfático em
dizer que é preciso uma
fiscalização e até mesmo
aplicação de multas, em
alguns casos, para coibir
o desperdício.

A questão hídrica

vem sendo discutida pe-
los parlamentares duran-
tes as reuniões da Câma-
ra. Em maio deste ano, o
vereador Thiago Titó
(PDT) relatou que rece-
beu uma denúncia de
que o rio Santa Bárbara
(onde ocorre a captação
de água que abastece o
município) estaria so-
frendo assoreamento.
Uma comitiva formada
por representantes da
Prefeitura e o parlamen-
tar, esteve na Estação de
Tratamento de Água
(ETA) e na foz do córre-
go dos Coelhos, no rio
Santa Bárbara, e consta-
tou a situação. Segundo
o vereador, além do as-
soreamento, falta de
mata ciliar e outros fa-
tores ambientais que
são necessários para
que haja captação de
água com qualidade fo-

ram alguns dos pro-
blemas encontrados.

O presidente da Câ-
mara, Gustavo Maciel e
o vereador Rael Alves,
também tem demons-
trado preocupação com
a questão e inclusive já
abordaram o tema nas
reuniões da Casa. Gus-
tavo Maciel lembrou
que em fevereiro deste
ano, comunicou às au-
toridades municipais e
aos Comitês das Baci-
as Hidrográficas dos
rios Piracicaba e Doce
sobre a necessidade em
promover amplo deba-
te sobre o tema.

Gustavo Maciel in-
formou ainda que ao fi-
nal do fórum será elabo-
rada uma “Carta de In-
tenções” para a constru-
ção de um projeto que
contemple a recupera-
ção do curso d’água.

Além de carros, são quase 300 motos esquecidas no pátio

Gustavo Maciel informou sque será elaborado
projeto para recuper o curso d’água
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De 8 a 22 de outubro

Teve início no dia 8
de setembro em Itabira a
campanha de vacinação
antirrábica para cães e
gatos nas áreas urbana e
rural do município. A
iniciativa acontece por
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS)
até o dia 22 de outubro.
Na região rural, o traba-
lho será feito de casa em
casa; na área urbana será
disponibilizado um pon-
to de atendimento na
sede da SMS (rua Jacu-
tinga, 15, bairro Cam-
pestre) durante esse pe-
ríodo, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 16h.
Também será realizado o
Dia D, programado para
2 de outubro, com vaci-
nação dos animais em
outros pontos da cidade.

Segundo a Diretoria de
Controle de Zoonoses, se-
tor responsável pela cam-
panha, o objetivo da vaci-

Itabira inicia vacinação
antirrábica de cães e gatos

nação é manter a erradica-
ção da doença no municí-
pio. Devem ser vacinados
cães e gatos com idades
a partir de três meses e
que estejam saudáveis.
Vale ressaltar que a imu-
nização é obrigatória.

Para garantir a segu-
rança e facilitar o traba-
lho das equipes de vaci-
nação, cães de grande
porte devem estar com
focinheira e acompa-
nhados por um adulto.

Já os gatos precisam ser
levados em um saco de
aniagem ou em caixa de
transporte. Como nos
anos anteriores, não
será permitido levar a
vacina para casa.

A superintendente de
Vigilância em Saúde,
Natália Franco Barbosa
de Andrade, explica que
esses animais devem ser
vacinados anualmente.
“No Brasil, e em alguns
países, a raiva animal está

apenas controlada. Por
isso, é necessário que os
animais sejam imuniza-
dos todos os anos”.

Entenda a
raiva animal

Cães, gatos e mor-
cegos são os principais
transmissores da raiva,
que compromete o sis-
tema nervoso do ho-
mem quando contami-
nado. A zoonose é in-
fecciosa viral incurável
e afeta, especialmente,
os animais mamíferos.
Propaga-se principal-
mente em contato com
a saliva, mordedura,
lambida de feridas
abertas, mucosas e ar-
ranhões de animais in-
fectados. A doença tem
alto grau de letalidade:
mesmo quando tratada,
a chance de óbito é de
quase 100%.

Em Itabira desde o
último dia 19 de julho, a
carreta do projeto Uni-
dades Móveis de Saúde
já realizou mais de mil
procedimentos entre
exames de tomografia e
testes para detecção da
Covid. A ação é resulta-
do de uma parceria con-
junta da Prefeitura de
Itabira, Vale e Mercedes-
Benz do Brasil e perma-
nece em Itabira por 90
dias. O objetivo é ofere-
cer atendimento médico
e assistência a comuni-
dades vulneráveis, vi-
sando reforçar a rede de
saúde do município no
combate à pandemia

A unidade móvel de
saúde foi instalada na
antiga sede do Corpo de
Bombeiros, na região
central de Itabira, com
capacidade para 30 aten-
dimentos diários. A re-
gulação deste atendi-
mento fica a cargo da
Coordenação de Urgên-
cia da Prefeitura e Supe-
rintendência de Regula-
ção. Entre os serviços
oferecidos estão tomo-
grafias computadoriza-
das, exames de gasome-
tria arterial e testes rápi-

dos de Covid-19. Toda
assistência ao paciente é
feita pela equipe médica
do Hospital Albert Eins-
tein, que conta com 10
profissionais.

A iniciativa também
possibilita a troca de co-
nhecimento e suporte clí-
nico aos casos mais críti-
cos de Covi d-19. Por meio
da Tele-UTI, um médico
intensivista do Einstein
discute, conjuntamente
com a equipe médica da
Unidade de Terapia In-
tensiva do Hospital Car-
los Chagas, de Itabira, a
estratégia diagnóstica e o
plano terapêutico para o
paciente internado. No
total são 10 pacientes as-
sistidos a cada dia.

“Desde o início da

pandemia, temos apoiado
as cidades onde estamos
presentes no enfrenta-
mento da Covid-19. A
parceria com o Einstein
e a Mercedes-Benz refor-
ça nossos esforços ao dar
suporte ao atendimento
feito pela rede municipal
de saúde de Itabira. Esta-
mos atentos às necessida-
des dos territórios onde
atuamos, buscando de-
senvolver ações que me-
lhorem a qualidade de
vida das comunidades e
promovam desenvolvi-
mento, alinhadas ao nos-
so pilar do novo pacto
com a sociedade”, desta-
ca a vice-presidente exe-
cutiva de Pessoas da
Vale, Marina Quental.

Em março, o Einstein

foi contratado pela Vale
para realizar consultoria
técnica em gestão de
saúde para o município
por meio da Secretaria
Municipal de Saúde. Na
ocasião, a Vale suportou
a implantação de 20
UTIs com equipe espe-
cializada e doou 10 ven-
tiladores pulmonares,
além de cinco geradores
de alto fluxo para supor-
te respiratório. “Sabe-
mos da nossa responsa-
bilidade com as comuni-
dades dos territórios
onde atuamos. Agora,
essa unidade móvel de
saúde vem intensificar
toda à pandemia em Ita-
bira”, reforça Daniel
Daher, gerente-executi-
vo do Complexo Itabira.

Carreta da Saúde já atendeu
mais de mil em Itabira

Pets devem ser vacinados até o dia 22

A Prefeitura de João
Monlevade disponibiliza
novas opções para o pa-
gamento do Imposto
Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) e de alva-
rás diversos através do
sistema PIX. As novas
possibilidades de paga-
mento foram disponibi-
lizadas dias atrás.

De acordo com o se-
cretário municipal de
Administração, Gilberto
Vicente Barcelos, a nova
funcionalidade nos ser-
viços on-line ao cidadão
foi implantada pela Di-
visão de Tecnologia da
Informação da Prefeitu-
ra e é mais uma opção
para facilitar a vida do
cidadão. “A disponibi-
lização da possibilida-
de de pagamento das ta-
xas, tarifas e impostos
através do PIX é mais
um avanço permitido
pela tecnologia e vem

Prefeitura disponibiliza
pagamento de IPTU e
alvarás através do PIX

JOÃO MONLEVADE

de encontro aos ansei-
os do contribuinte que,
ao necessitar de tais
serviços, não precisa se
deslocar até uma agên-
cia bancária. Fato que
agiliza a liberação dos
documentos”, afirmou
o secretário.

Segundo o progra-
mador Marlon Leandro,
da Divisão de Tecnolo-
gia da Informação da
Prefeitura, as novas for-
mas de pagamento tam-
bém se enquadram ao
momento vivido por
toda a população, em
virtude da pandemia do
novo coronavírus.

Os pagamentos via
PIX devem ser feitos
através do site dos ser-
viços ao contribuinte,
cujo endereço é o “ht-
tps://servicos.cloud.
e l . com.br /mg- joao-
monlevade-pm/servi-
ces/index.php”.

Vista panorâmica de Monlevade

Propostas de delibera-
ções descartando a neces-
sidade de pareceres jurí-
dicos teriam permitido à
Cemig fazer diversas
contratações sem licita-
ção. Para investigar essa
suspeita, a Comissão Par-
lamentar de Inquérito
(CPI) da Assembleia
Legislativa de Minas
Gerais (ALMG), que
apura possíveis irregula-
ridades na gestão e uso
político da companhia
energética do estado, in-
terroga na quinta-feira
(9), a partir das 14h, no
Auditório José Alencar,
o ex-titular da Gerência
de Direito Administrati-
vo da Cemig, Daniel Po-
lignano Godoy.

O executivo, que de-
põe na condição de in-
vestigado, teria se recu-
sado a assinar diversas

CPI apura esquema para
driblar licitações na Cemig

dessas propostas de de-
liberações, que aponta-
vam a suposta “inexigi-
bilidade de licitação”.
Por esse posicionamen-
to, ele teria sofrido re-
presálias dentro da em-
presa e, mesmo assim,
tais documentos teriam
sido submetidos ao con-
selho de administração e
aprovados.

Diante do que estabe-
lece o próprio regulamen-
to interno da Cemig e a lei
federal 13.303, de 2016,
também conhecida como
Lei das Estatais, esse es-
quema teria liberado o
caminho para uma série
de contratações suspeitas
dentro da Cemig, todas re-
ferendadas pelo conselho
de administração. Entre
elas, está a contratação
bilionária celebrada com
a IBM Brasil.

CONTRATAÇÕES

A unidade móvel de saúde tem capacidade para 30 atendimentos diários
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Passabém vai registrar e preservar sua
história para pontuar no ICMS Cultural

Cruz das Missões, na
Igreja Matriz

Igreja São José, praça da Matriz e casarãoO engenho está entre os bens patrimoniais

A história da maruja-
da de Passabém será
contada e registrada em
uma roda de conversa
com os atuais membros.
A atividade integra a 8ª
Jornada do Patrimônio
Cultural de Minas Ge-
rais, promovida pela Se-
cretaria de Estado de
Cultura e Turismo por

meio do Instituto Esta-
dual do Patrimônio His-
tórico e Artístico (Iepha-
MG) e será transmitida no
domingo (12), às 14h,
através da internet, nas
redes sociais, Facebook,
Instagram e site/Capela
São Geraldo - Comunida-
de da Bolívia - Zona Ru-
ral dentro da programa-

ção municipal e estadual
do Dia do Patrimônio.

A participação de Pas-
sabém no evento será mar-
cada ainda pela confecção
de um calendário com 12
bens patrimoniais protegi-
dos do município, cada um
será apresentado em um
mês e terá um pequeno
texto sobre o mesmo.

O trabalho dos calen-
dários será feito previa-
mente em oficina que
será ministrada na Esco-
la Municipal Euclides
Ferreira de Sá por Mar-
ly, da empresa ECO das
Artes. A partir de fotos
dos bens trabalhados, as
crianças farão um traba-
lho manual com as fotos

e, só após esse
trabalho, irão
para a gráfica. Es-
tando prontos, os

como objetivo divulgar e
valorizar os bens culturais
de Passabém e ainda, pon-
tuar no ICMS Cultural,
que garante repasse de re-
cursos para preservar os
bens protegidos.

calendários serão apre-
sentados e distribuídos à
população e visitantes.

Definidas pela nova
gestão do Conselho Mu-
nicipal do Patrimônio
Cultural, as ações têm


